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EPUdF-PACCA 
Synode régional 2021 à Saint-Raphaël 

Accueil du président du conseil presbytéral de l’Est-Var 

Enfin	nous	sommes	là,	tous	ensemble	!	
Oui,	chères	sœurs,	chers	frères,	chers	amis,	nous	sommes	enfin	réunis	pour	ce	synode	
2020	puis	2021	;	une	longue	préparaBon,	à	perdre	haleine.	Mais	OUI,	nous	y	sommes.	

Ô	bien	sûr,	il	y	a	quelques	contraintes	;	vous	les	avez	vues	:		
• montrer	paMe	blanche	ou	plutôt	pass	sanitaire	à	jour	
• 	avoir	un	bracelet	au	poignet	type	«	all	included	»	pour	ne	plus	montrer	ce	pass	

à	chaque	entrée	ou	sorBe.		
• Porter	un	masque	pendant	toutes	nos	séances.	

Mais	qu’est-ce,	à	côté	de	la	joie	de	se	retrouver	ensemble	pour	louer	notre	Seigneur	et	
prendre	soin	de	notre	vigne	;	ô	pardon	de	notre	Eglise.	

L’équipe	de	l’Est-Var	et	tous	ses	paroissiens	ont	réuni	leurs	forces,	leur	capacité	pour	
vous	accueillir.	Il	l’on	fait	avec	enthousiasme.	

Cela	fait	plaisir	de	voir	comment	une	acBon	ciblée,	commune,	peut	fédérer	les	
énergies.	Je	veux	les	remercier	tous,	ceux	ici	présents,	comme	les	autres,	toutes	ses	

«peBtes	mains	»	(comme	le	disait	le	pasteur	Michel	Bertrand),	toutes	ses	«	peBtes	
mains	»	qui	font	notre	Eglise.	

Mais	ce	synode	ne	pourrait	pas	se	dérouler	sans	l’aide	de	la	mairie	de	St-Raphaël.	Elle	
a	répondu	présent	à	toutes	nos	sollicitaBons.	Elle	a	mis	à	notre	disposiBon	la	salle	Félix	

MarBn	avec	tout	son	confort,	sa	sécurité,	son	matériel	audio-visuel	et	même	son	
technicien	régisseur	que	je	veux	déjà	remercier	pour	sa	disponibilité	et	son	aide.		
Nos	amis	catholiques,	aussi,	nous	ont	aidé	en	nous	permeMant	d’occuper	toutes	leurs	

salles	paroissiales	juste	en	face,	améliorant,	ainsi,	votre	confort	de	travail.		
Du	fond	du	cœur,	qu’ils	en	soient	tous	vivement	remerciés.	

Le	thème	de	ce	synode	est,	vous	le	savez,	«	Mission	de	l’Eglise	et	ministères	».	
Sacré	travail	que	vous	avez	là.	Sacrée	mission	!	

Nous	sommes	une	Eglise	qui	se	cherche,	qui	écoute,	qui	quesBonne	afin	d’essayer	de	
rester	au	plus	près	de	Jésus.	CeMe	Eglise-là	doit	toujours	se	ressourcer,	prier,	
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accompagner	mais	elle	doit	aussi	témoigner	en	actes	et	en	paroles	vis	à	vis	de	la	cité	et	

du	monde.	Equilibre	pas	toujours	facile	entre	Foi	et	services	!	
En	réfléchissant	sur	ce	thème,	je	me	suis	posé	quelques	quesBons	sur	ceMe	Eglise,	sur	
Notre	Eglise.	

Tout	d’abord,	quelle	est	son	organisaBon	actuelle	;	mais	aussi	quel	est	son	message	et	
que	veut-elle	proclamer	auprès	de	celles	et	ceux	qu’elle	rencontre	?	

Quels	sont	les	lieux	où	elle	se	Bent	pour	accueillir,	pour	annoncer	la	Parole	et	se	
ressourcer	?	
Face	aux	évoluBons	techniques	et	démographiques,	que	nous	faut-il	améliorer,	voire	

transformer	dans	notre	Eglise	tout	en	restant	fidèles	à	l’annonce	de	l’Evangile	?		
Sacré	travail,	qui	va	vous	demander	du	temps,	de	l’imaginaBon.	

Pour	vous	aider	dans	vos	réflexions	et	sans	être	trop	long,	voici	quelques	extraits	
qu’écrivait	Gargantua	à	son	fils	Pantagruel	sous	la	plume	de	l’écrivain	Rabelais,	en	
1534.	Je	vous	les	ai	traduits	en	français	actuel.	

«	Parce	que	Sagesse	n'entre	pas	dans	une	âme	malveillante	et	que	Science	sans	
Conscience	n'est	que	ruine	de	l'âme	–	tu	dois	servir,	aimer	et	craindre	Dieu,	et	me<re	

en	lui	toutes	tes	pensées	et	tout	ton	espoir.	»	
Puis	un	peu	plus	loin	:	 
«	Méfie-toi	des	abus	du	monde	;	ne	prends	pas	à	cœur	les	fuHlités,	car	ce<e	vie	est	

transitoire,	mais	la	parole	de	Dieu	demeure	éternellement.	»	
Enfin	pour	terminer	:	«	Mon	fils,	que	la	paix	et	la	grâce	de	Notre	Seigneur	soient	avec	

toi.	»							Signé	:	«	Ton	père,	Gargantua.	»	

Et	maintenant,	Bon	synode	à	tous,	de	la	part	de	François	Rabelais	et	surtout	de	la	part	

de	toute	l’équipe	de	la	paroisse	de	l’Est	Var	qui	est	là	pour	vous	accompagner,	vous	
faciliter	la	tâche	;	bref	que	vous	soyez	dans	les	meilleures	condiBons	pour	phosphorer.	

Merci	pour	votre	écoute	et	bon	travail.	

Renaud	Leenhardt
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